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教育委員会会議規則（第１８条関係） 

会  議  録 

文 書 分 類  保存期間 30、10、5、3、1年   

会 議 の 名 称 第６回教育委員会定例会 

 

開  催  日  時 

令和６年６月２５日（火）      

午後 ３時００分開会 

午後 ４時００分閉会 

開  催  場  所 真壁庁舎 ３階 ３３５０会議室 

 

 

 

 

出    席    者 

（委員出席者氏名） 

教 育 長  稲川  善成 

教育長職務代理者   小林  源洋 

委 員  小島  香織 

委 員  宇佐美 徹 

委        員  舘野  仁一 

（説明の出席者職・氏名） 

教 育 部 長  佐谷  智 

次長兼学校教育課長  仲田  幸一 

教 育 指 導 課 長   小林  詠二 

生 涯 学 習 課 長   飛毛  俊浩 

スポーツ振興課長   廣澤  伸一 

文 化 財 課 長  寺崎  大貴 

学校給食センター所長  渡邉  正人 

議事録署名人 舘野 仁一 委員 

会  議  内  容 ・議案第１０号 市女性団体活動補助金に関する諮問について 

会議録作成方針 要点記録 

 

情報の公可否 
○可・否 

不開示理由（部分開示を含む） 

 

 

会  議  内  容     （審議内容・審議経過・結論等） 
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稲川教育長 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

稲川教育長 

 

 

飛毛生涯学習課長 

 

稲川教育長 

 

 

稲川教育長 

 

飛毛生涯学習課長 

 

 

 

稲川教育長 

 

舘野委員 

 

 

飛毛生涯学習課長 

ただいまから令和６年第６回桜川市教育委員会定例会を開会いたし

ます。 

本日の出席者は私を含めて５名、定足数に達していますので、本委

員会は成立いたします。 

 

【 議事録署名人の選任 】 

 

本日の定例会における議事録署名人についてですが、 

舘野 仁一 委員にお願いいたします。 

 

【 議事 】 

 

本日の会議に提案されている案件は、議案 1 件でございます。ご協

力のほど、よろしくお願いいたします。 

 

それでは、議事に入ります。 

 

議案第１０号 市女性団体活動補助金に関する諮問について、生涯

学習課より説明願います。 

 

（資料により説明） 

 

説明が終わりました。委員さんから発言等があればお願いいたしま

す。 

 

諮問理由を読み上げていただいてもよろしいですか。 

 

（資料により説明） 

この団体の承認に向けての手続きを行っていきたいと考えておりま

す。 

 

ありがとうございます。 

 

「桜川市地域さくらの会」は、具体的にどのような活動をしている

かわかったら教えてください。 

 

 ５月に行われました総会の際の報告事項として、主なものを説明さ
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舘野委員 

 

 

 

飛毛生涯学習課長 

 

 

 

舘野委員 

 

小島委員 

 

 

 

飛毛生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

せていただきます。 

７月３０日に発足しまして、桜川市議会の傍聴、ボランティアの連

絡協議会への参加、SAKURAフェスティバルへの会議等への出席、福

祉関係の市のイベント等にも参加、さくらマラソン大会へのボランテ

ィアとしての参加、１１月には会員を対象とした研修会の開催、桃山

学園でのあいさつ・声掛け運動、１２月には真壁から岩瀬へのりんり

んロードのごみ拾いを行うクリーン作戦を行っています。なお、ペン

立てを制作し寄付する活動、こども食堂への協力は、ほぼ毎月１回行

っているようです。 

大体毎月３回くらい定期的に集まって活動していると報告を受けて

おります。 

 

ありがとうございます。前向きな活動団体でよく活動していること

がわかります。 

年齢的にはどうですか。 

 

年齢的には、現役を引退されている方が多いと思います。総会の時

には、幹部の方の顔ぶれを見ますと、６０代から８０代の方々がいら

っしゃった感じでした。 

 

わかりました。ありがとうございました。 

 

令和元年の検討委員会の時に指摘を受け、２つの団体の統合を目指

していたけれど叶わなかったということですが、「桜川市地域さくらの

会」は、その２つの団体とは、別の団体ということですか。 

 

はい。 

経過を申しますと、桜川市の中では、地域女性会と地域女性連絡会

の２つの団体がありました。活動内容はかなり重複していたのですが、

メンバーの構成が違いました。地域を良くしようとか、地域に貢献す

る活動をしていた状況ではあったのですが、行政としましては、同じ

ような目的性がある活動団体につきましては、合理性を考え、協力し

合いながら活動していくべきではないかという考えが当市の中でござ

いました。 

それを踏まえ、２つの団体を１つの団体にできないかという話し合

いを続けてきたところではあったのですが、意思の共有が難しい状況

が発生しまして、それであれば、新しい団体を立ち上げて、そこに、
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小島委員 

 

小林委員 

 

飛毛生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

飛毛生涯学習課長 

 

 

小林委員 

 

飛毛生涯学習課長 

 

 

 

 

小林委員 

 

 

 

飛毛生涯学習課長 

 

共感・共有のできる状況を作るべきではないかとなりまして、勉強会

を開催したような状況となります。 

 そこで、メンバーはどうなのかということになるのですけれども、

２つの団体に属していた方も多くおります。一方で、新たに協力した

いという方も出てきて、今までの活動を見直しながら、新たな展開を

作り上げられるような「地域さくらの会」を発足したという状況です。 

 

ありがとうございます。 

 

今でも存続している２つの団体は、今どうなっているのか。 

 

地域女性会の会員は、「地域さくらの会」にほとんど入られたようで

す。新しい団体になるということで、引退の時期としてやめられた方

もいらっしゃいます。 

地域女性連絡会のほうは、共有できない方が一部いらっしゃって活

動は残っています。ただ、活動は縮小しているという話を聞いていま

す。 

 

２つの団体につきましては、補助金は出していないということです

か。 

 

現在のところ、２つの団体に補助金は出さないという市の方針がご

ざいますので、それをきっかけに出しておりません。 

 

子ども食堂の食材は、どちらから出しているのですか。 

 

子ども食堂に関しましては、さくらの会は協力している状態で、違

う団体を組織しているような感じになっています。その団体は、児童

福祉課所管の中で組織されている団体で、児童福祉課から、一部活動

支援金が出ております。 

 

タイアップ事業みたいな形ですね。 

桜川市にはいろいろな団体があると思うのですが、補助金を出して

いる団体は、ほかにもあるのですか。 

 

今回は、社会教育関係団体という枠組みでやっておりますが、一方

で、福祉ボランティア団体等も多くございますので、それぞれの部署
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宇佐美委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

飛毛生涯学習課長 

 

舘野委員 

 

稲川教育長 

 

 

 

全委員 

 

稲川教育長 

 

で目的に応じて団体に関する活動補助金は出しています。 

 

市の女性団体は、何を求めているのですか。 

 

この女性団体はいろいろあった団体で、なかなか難しい状況であり

ました。 

福祉的な部分を目的にやってきて、令和元年に補助金検討委員会で、

「なぜ同じ活動をしているところに同じように補助金を与えているの

か、一本化できないのか。」ということが話題とされ、生涯学習課のほ

うで、新たなリーダー育成を企画し、１つにまとめることを狙ったの

だけれども、まとめきれなかったということがありました。 

１つに、連絡会というのは、経緯をたどると、独立したということ

がわかります。 

生涯学習課は本当に苦労しました。喧々諤々しながらも、何とか共

通点を見出してということで、今までの会長さんは、役員になれない

というところまでやりました。 

しかし、結果的には、片方の女性会が「地域さくらの会」として立

ち上がりました。連絡会の方は、参加しませんでした。ですので、２

３万円は、２つの団体で半々に分けていました。それを片方の団体だ

けに出したとき、反動があるかもしれないですよね。 

正式ルートの中で、説明責任を十分に果たし、今立ち上がったとこ

ろですので、実態と計画を精査していただいて、社会教育委員会のほ

うで、どういう回答をするかということで諮問を投げましょうという

運びでよろしいですか。課長。 

 

はい。 

 

新しい人が来れば、また新たな展開ができていいですよね。 

 

経緯をおさらいしてみましたけれども、教育委員会では決定できな

い問題でありますので、社会教育委員会のほうで諮問にかけまして、

そしてまた、教育委員会で対応するという形でよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

その他ありますか。 
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全委員 

 

稲川教育長 

それでは、採決に入ります。 

議案第１０号 市女性団体活動補助金に関する諮問については、原

案の通りとすることにご異議はありませんか。 

 

はい 

 

異議はありませんので、議案の第１０号は原案のとおり決定いたし

ます。 

 

 

（異議なし） 

 

協議する案件は以上となりますが、委員さんからご意見ご提案がご

ざいましたら発言をお願いしたいと思います。 

 

 それでは、以上で審議を終了とさせていただきます。 

議事進行にご協力いただきありがとうございました。 

 

会議の正なることを証します。 

 

             令和   年   月   日 

 

教育長    

 

 

   議事録署名人    

     教育委員   

 


